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Новости Праздники

Анонс

Подготовили Татьяна Погожева, 
Владимир Басов.

Начался праздник на стадионе. В 10 
часов стартовали ставшие уже  тра-
диционными спортивные игры: пнев-
матический биатлон, футбол, сило-
вые соревнования. Правда, погонять 
мяч по полю заявились только три 
команды, и все из Верховья. 

В биатлоне участвовали 34 чело-
века: юноши и девушки в нескольких 
возрастных группах. Грамоты, меда-
ли и призы победителям вручили А.Н. 
Алябьев, Б.Н. Трапезников и Н.А. 
Нечаевская.

Пока 15 процентов 
к плану

После затяжных дождей нача-
ла третьей декады июня наби-
рает обороты очередная сель-
скохозяйственная кампания – 
заготовка кормов.

На 30 июня скошено 566 га трав, 
заготовлено силоса и сенажа 6515 
тонн, или около 15% к плану. 

Больше всех силосной массы 
заложено в колхозе «Н-Кулое» 
- 2878 тонн. В крестьянско-фер-
мерском хозяйстве А. Мызина 
предпочтение отдают сенажу – в 
рулоны закатано 1175 тонн. Впер-
вые эту технологию используют в 
«Колосе»: 350 тонн сенажа уже в 
рулонах.

Силосуют в колхозе «Верхова-
жский (520 т.), в «Росзерне» (292 
т.). В остальных хозяйствах косят 
только на подкормку животным.

Готовы к силосованию в «Лип-
ках» и «Ваге», в последнем уже 
скошено 32 га трав.

Запретное время

Верховажские полицейские 
провели мероприятие по выяв-
лению и пресечению правона-
рушений в сфере оборота алко-
гольной и спиртосодержащей 
продукции.

Составлены два протокола за 
продажу пива после 11 вечера. По 
закону напитком разрешено тор-
говать с 8 до 23 часов. Материа-
лы находятся на рассмотрении в 
мировом суде.

Гости 
из «глубинки»

Объединенную экспозицию 
демонстрировали в прошед-
шее воскресенье Коленгское и 
Сибирское сельские поселения 
в районном Доме культуры.

На столах в изобилии была 
представлена продукция мест-
ных мастеров продовольственно-
го и промтоварного ассортимента. 

Посетители выставки могли 
также познакомиться с особенно-
стями и достопримечательностя-
ми этих отдаленных муниципаль-
ных образований. И посмотреть 
концертные номера в исполнении 
самодеятельных артистов. 

Подробности — в ближайших 
номерах «ВВ»

Люблю тебя, мой край верховский!
Для Верховского поселения 2014 год юбилейный - ему исполня-

ется 85 лет. В минувшее воскресенье в Сметанине собрались жите-
ли и гости, чтобы отметить традиционный праздник – «Верховскую 
десяту» и День села. 

На главной улице села развер-
нулась торговля. Многочисленные 
купцы и мастера предлагали прио-
брести разнообразную продукцию, 
в том числе и выполненную своими 
руками: яркие половички, лечебные 
прополисные холстики, чай и угоще-
ния из русской печи и многое другое.

Зрителей радовали  выступления-
ми артисты, верховажские и местные, 
а также гости из Вологды – ансамбль 
русской песни «Диво-град».  

А зайдя в Дом культуры, можно было 

окунуться в прошлое. Организаторы 
оформили фотовыставку. На ней – 
кадры из истории деревень Верхов-
ского сельского поселения: Данил-
кова, Киселева, Сметанина и других. 
Но самой популярной была, пожалуй, 
экспозиция средней школы с фото-
снимками выпускников разных лет. 

«Выставка никого не оставила 
равнодушным, - рассказывает М.Н. 
Лыскова. Посетители с большим удо-
вольствием и ностальгией рассматри-
вали фотографии, на которых узна-
вали себя, своих друзей и родствен-
ников». 

Подробней о верховской Десяте – 
в ближайших номерах «ВВ».

Ольга Гулина. Фото автора.

Праздник открыли верховские самодеятельные артисты.

Приветственный адрес от главы района. Накал борьбы в летнем биатлоне был нешуточный.

Верховажский 
Ðаéоííая  гаçеòа                  Âûõодиò с 9 ìарòа 1935 года

Верховажский 
вестник
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Владимир Басов.

В «ВВ» уже прошла серия 
публикаций по сути готовя-
щихся нововведений на осно-
вании поправок, внесенных 
в Жилищный Кодекс РФ. Но 
тема настолько сложная и 
неоднозначная, что требу-
ет возвращения к ней вновь 
и вновь. Лично у меня после 
изучения доступных докумен-
тов вопросов становится толь-
ко больше. В общем, обычно-
му человеку без помощи спе-
циалистов разобраться во всех 
тонкостях и нюансах довольно 
нелегко. Поэтому в гости к вер-
ховажанам приехали предста-
вители некоммерческой орга-
низации «Фонд капитально-
го ремонта многоквартирных 
домов Вологодской области». 

Открыто 
и прозрачно

 - Новая система капиталь-
ного ремонта многоквартир-
ных домов создается практи-
чески на «ровном» месте, - 
заметил при открытии семи-
нара заместитель директора 
Фонда Андрей Бахтенко, - 
Неудивительно, что у людей 
возникает много вопросов. В 
обязанности Фонда как раз 
и входит разъяснение суще-
ства принятых нормативных 
актов и организации буду-
щего ремонта. С этой целью 
мы побывали уже во многих 
районах области. Признаюсь, 
встречи с населением прохо-
дят иногда непросто, порой 
случаются жесткие диало-
ги. Ведь как там ни говори, 
но бремя ответственности за 
жилье, в том числе и мате-
риальной, теперь полностью 
ложится на плечи собствен-
ников. Важно не дискредити-
ровать хорошую в принципе 
идею в самом начале, а под-
крепить ее доверием обще-
ственности. Могу гарантиро-
вать, что все будет организо-
вано максимально открыто и 
прозрачно. В конце концов, 
другого выхода, кроме введе-
ния обязательных взносов на 
капитальный ремонт многок-
вартирных домов, нет. Иначе 
катастрофический рост ава-
рийного жилья будет не оста-
новить. 

Дом 
на Стебенева

Небольшое отступление. За 
последнее время представи-
тели администрации Верхо-
важского сельского поселе-
ния провели сельские сходы с 
жильцами абсолютного боль-
шинства многоквартирных 
домов. Основной вопрос – 
разъяснение принципов новой 
системы капремонта. К сожа-
лению, явка оставляла желать 
лучшего. Скорее всего, подоб-
ная инертность собственников 
объясняется тем, что люди 
еще не в полной мере осоз-
нали важность и серьезность 
происходящих событий. Это 
предположение подтвердил и 
тот факт, что на информаци-
онную встречу со специали-
стами Фонда пришли активи-
сты только от четырех домов. 
И смогли получить компетен-
тные ответы. С другой стороны, 
часть верховажан не особенно 
верит в то, что региональная 
программа в состоянии решить 
их бытовые проблемы.

Наглядный пример – населе-
ние многоквартирного дома по 
улице Стебенева в райцентре. 
Несколько лет назад это строе-
ние попало в программу капи-
тального ремонта на услови-
ях софинансирования. Качест-
во проведенных работ вызвало 
глубокое разочарование жите-
лей. Главный изъян – полураз-
валившийся фундамент – так и 
не был устранен. А ведь потра-
чены сотни тысяч рублей, прав-
да, большую часть из них выде-
лило государство, а собствен-
ники заплатили лишь пять 
процентов от общей суммы. 
Сейчас пол квартир нижнего 
этажа фактически лежит на 
земле. Но это тема отдельно-
го разговора. 

Два варианта
Между тем, собственникам 

жилья до 1 августа предстоит 
принять ответственное реше-
ние – определить способ фор-
мирования фонда капиталь-
ного ремонта своего дома. 
Альтернатива выбора есть: 
открытие спецсчета или пере-
числение денег на общий счет 
регионального оператора. О 
преимуществах и недостат-
ках каждого из способов «ВВ» 
уже информировал читате-

лей. К примеру, выбрав спец-
счет, жильцы имеют реальную 
возможность гибко подходить 
к планированию капитального 
ремонта, и региональная про-
грамма служит тут лишь ори-
ентиром. Когда на самом деле 
проводить реконструкцию, 
определяют только сами соб-
ственники. Нет никаких препят-
ствий, чтобы провести ее рань-
ше установленных програм-
мой сроков. Ремонт по реше-
нию владельцев квартир может 
быть перенесен и на более 
поздний срок, если будет при-
знано, что таковой не являет-
ся необходимым.

Исходя же из наших верхова-
жских условий, несложно спро-
гнозировать, что большинство 
проголосует за регионального 
оператора. А если даже и не 
проголосует, а просто промол-
чит, пустив дело на самотек, то, 
как предусмотрено законом, 
за собственников это сдела-
ет орган местного самоуправ-
ления. Минус тут в том, что в 
таком случае владельцы квар-
тир будут ограничены в само-
стоятельном распоряжении 
средствами, находящимися на 
счете фонда. Также как и в воз-
можности повлиять на измене-
ние графика ремонта в свою 
пользу, то есть переноса даты 
реконструкции на более ран-
нее время. 

50-летний 
«ветеран»

Впрочем, это вовсе не догма. 
Что можно продемонстри-
ровать с помощью ответа на 
вопрос, заданный жительни-
цей многоквартирного дома 
по улице Школьной в Верхо-
важье Ангелиной Афанась-
евной Верещагиной:

 - Наш дом 1964 года построй-
ки, 14 августа ему исполнится 
ровно 50 лет. Можно предста-
вить, насколько износились 
без соответствующего обслу-
живания все конструкции 
здания за это время. Тем не 
менее, износ официально при-
знан минимальным (26 процен-
тов – авт.), и по графику срок 
капитального ремонта насту-
пит лишь в 2035 году. Сомни-
тельно, чтобы дом без рекон-
струкции простоял еще боль-
ше четверти века. В связи с 
этим вопрос: по какому прин-

ципу определялась очеред-
ность начала работ? И есть 
ли шансы с учетом существу-
ющих реалий на приближение 
даты ремонта?

По словам специалиста 
Фонда Оксаны Кичигиной, 
критерии установления оче-
редности капремонта дома 
в программу определены в 
законе области. Планируе-
мые сроки проведения работ 
зависят от года ввода здания 
в эксплуатацию, даты прове-
дения последнего капремонта, 
физического износа отдельных 
конструктивных элементов. 
Жилищный кодекс также пред-
усматривает, что преимущест-
во предоставляется тому зда-
нию, где капремонт не был про-
веден на момент первой при-
ватизации. Еще одно условие, 
впрочем, не являющееся осно-
вополагающим, это наличие 
общедомовых приборов учета. 

У нас же при составлении 
графика очередности «Служба 
Заказчика» принимала во вни-
мание еще одно обстоятельст-
во: в какие сроки тот или иной 
дом сумеет накопить на своем 
счету достаточную для прове-
дения ремонта сумму денег. 
Существенное дополнение: 
сроки капремонта различных 
конструктивных элементов 
здания могут быть разнесены 
по времени. Если крыша изно-
шена больше чем фундамент, 
то ее и отремонтируют раньше. 
И, соответственно, наоборот. 

И еще. Как заверил замди-
ректора Фонда Андрей Бах-
тенко, программа проведения  
капремонтов будет ежегодно 
актуализироваться и коррек-
тироваться в зависимости от 
наличия средств на счету и 
технического состояния зда-
ния. Ситуацию будут отсле-
живать с помощью специаль-
ного мониторинга. Таким обра-
зом, расчет на пересмотр сро-
ков реконструкции отдельно 
взятого дома с учетом вновь 
открывшихся обстоятельств 
вполне обоснован.

 - Нужно исходить из реаль-
ного положения дел, - счита-
ет глава района Геннадий 
Непомилуев. – В силах муни-
ципальной власти перенести 
сроки капитального ремонта, 
если техническое состояние 
дома действительно внушает 
опасение. 

Это веское слово - капремонт
Своей реконструкции 
в ближайшие 30 лет 

ждут 85 верховажских 
многоквартирных домов

В Верховажье состоялась информационная встре-
ча по исключительно актуальной теме «Новая систе-
ма капитального ремонта общего имущества многок-
вартирных домов». Предмет обсуждения напрямую 
касался многих сотен верховажан, имеющих в соб-
ственности квартиры в многочисленных двух-и тре-
хэтажках. Львиная доля жилого фонда, включенного 
в перечень, находится в райцентре – 81 дом, плюс 
четыре здания – в Чушевицком сельском поселении. 
Все это хозяйство без соответствующего обслужи-
вания год от года ветшает. Остановить дальнейший 
рост аварийного жилья призвана вступающая в дей-
ствие соответствующая региональная программа.

Эти двухэтажные дома отремонтированы по федеральной программе 
капремонтов в 2012 году. В настоящее время она не действует.

Власть и общество: муниципальный уровень
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Венчает 
купол церковь!

У прихожан Никольской 
церкви в деревне Слуд-
ная Олюшинского прихода 
большое и радостное собы-
тие: на церкви установлен 
купол.

Свершилось это благода-
ря предпринимателю Алек-
сандру Сергеевичу Горохо-
ву. На его средства выполне-
ны эти сложные и дорогосто-
ящие работы.

Глава Олюшинского сель-
ского поселения, прихожане 
и жители деревень сердечно 
благодарят Александра Сер-
геевича за бесценный пода-
рок. Наконец-то  Никольскую 
церковь в Олюшине венчает 
купол!
Вернулось то, 
        что ждали много лет,
Вернулась Вера 
                к русскому народу,
Пройдя через гоненья 
                             и невзгоды,
Заблудшим душам 
                   подарила свет… 

Подведены 
итоги…

…двухмесячника по бла-
гоустройству и озеленению 
населенных пунктов в Олю-
шинском с/п.

 В его рамках проведено 
шесть субботников, прибраны 
территории кладбищ в Олю-
шине и Боровском, наведен 
порядок около памятника вои-
нам, погибшим в годы Вели-
кой Отечественной войны. 

Руководители учреждений 
и организаций, расположен-
ных на территории поселе-
ния, тоже постарались при-
брать свои территории. Рабо-
ты по благоустройству про-
должаются: настала пора 
скашивания травы и пропол-
ки общественных цветников.

Готовятся 
к учебному году

В помещении Олюшинс-
кой школы-сад продолжа-
ется косметический ремонт. 
В сентябре этому зданию 
исполнится 105 лет!

В конце учебного года 
начальную школу окончили 
три ученика. 1 сентября им 
на смену придет только один 
первоклассник, но детский 
сад посещают 13 детей. Зна-
чит, у школы есть будущее. 

Два юбилея 
в одной семье

В июне районный совет 
ветеранов, администрация 
сельского поселения, пер-
вичная ветеранская органи-
зация поздравляли супру-
гов Зенковых. 

Евдокия Ивановна и Нико-
лай Иванович из деревни 
Ереминская отпраздновали 
55-летие совместной жизни. 
В этом же месяце Нико-
лай Иванович отметил свой 
юбилейный день рождения,  
80-летие. Мы присоединяем-
ся к поздравлениям и добрым 
пожеланиям.

Нина Юренская.

Вести из Олюшина
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Местное самоуправление

В областном парламенте

В соответствии со статьей 
28 Федерального закона от 6 
октября 2003 года №131-ФЗ 
«Об общих принципах органи-
зации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации», 
статьей 14 Устава муниципаль-
ного образования Наумовское  

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Назначить публичные слу-

шания по проекту постанов-
ления администрации  Нау-
мовского сельского поселения 
«Об изменении  разрешенно-
го использования земельного 
участка  по адресу: Вологодская  
область, Верховажский район, 
Наумовский с/с, д.Наумиха»  
с кадастровым номером 
35:07:0104024:67 общей площа-

дью 736 кв.м на 25 июля 2014  
года   в 15 часов 00 минут по 
адресу: д.Наумиха ,д.№ 18 «а».

2. Установить, что публичные 
слушания являются открытыми 
для всех жителей Наумовского 
сельского поселения, предста-
вителей общественных органи-
заций, средств массовой инфор-
мации. Регистрация участников 
публичных слушаний начинает-
ся с 25 июля 2014 года в 14 
часов 30 минут.

3. Установить, что прием пись-
менных предложений жите-
лей Наумовского  сельского 
поселения по проекту  поста-
новления осуществляется по 
адресу: 162300, Вологодская 
область, Верховажский район, 

О назначении публичных слушаний
Постановление администрации сельского поселения Наумовское 
Верховажского муниципального района от 24 июня 2014 года №49

Единственный 
выход 

- Конечно, у меня еще остает-
ся немало сомнений, - призна-
ется Ангелина Афанасьевна, - 
но участие в региональной про-
грамме - пожалуй, единствен-
ная возможность капитально 
отремонтировать дом. Пусть 
и не столь скоро, как хотелось 
бы. Перечисление ежемесяч-
ных взносов поможет со вре-
менем пожить в комфортных 
условиях если и не нам, пожи-
лым людям, то нашим наслед-
никам.

Платить обязательный еже-
месячный взнос на капиталь-
ный ремонт собственникам 
жилых помещений в многок-
вартирных домах предстоит 
начиная с октября нынешне-
го года. Сумма его не измени-
лась – 6 рублей 60 копеек за 
квадратный метр, и ни копей-
кой меньше. А больше – будет 
только приветствоваться. Если 
жильцы сочтут необходимым 
поскорей накопить на рекон-
струкцию дома, то в их праве 
решить увеличить платеж.

Закономерный вопрос, какие 
меры социальной поддержки 
будут распространяться на 
выплаты по капремонту? Кате-
гориям льготников из област-
ного бюджета предусмотрена 
компенсация расходов наряду 
с оплатой жилого помещения 
и коммунальных услуг. Кроме 
того, малоимущие верховажа-
не могут рассчитывать на суб-
сидию при условии, что расхо-
ды на «коммуналку» в общей 
сумме превышают 22 процен-
та совокупного дохода семьи.

В соответствии со статьей 
154 Жилищного кодекса РФ 
от обязательного взноса осво-
бождаются наниматели жилых 
помещений. За них плату будет 
вносить собственник, в нашем 
случае – муниципалитет.

Точку 
ставить рано

Несведущих в тонкостях про-
блемы жителей интересует, 
какова разница между капи-
тальным и текущим ремонта-
ми? Принципиальная. Капре-
монт – это работы по восста-
новлению или замене отдель-
ных частей зданий и целых 
конструкций, деталей и инже-
нерно-технического оборудо-
вания в связи с их физическим 
износом на более долговечные 
и экономичные, улучшающие 
эксплуатационные показатели. 
Текущий ремонт – это в идеа-
ле систематически и своевре-
менно проводимые работы по 
предупреждению износа кон-
струкций, отделки, инженер-
ного оборудования, а также 
устранение мелких поврежде-
ний и неисправностей. 

Понятно, что точку здесь ста-
вить рано. Местным властям 
предстоит активная работа 
по разъяснению населению 
всех нюансов, предусмотрен-
ных региональной програм-
мой. Помощь в этом обещали 
и представители Фонда капре-
монта многоквартирных домов 
Вологодской области. Так что 
это лишь начало в серии газет-
ных публикаций по этой теме.

Это веское слово - капремонт

д.Наумиха, д.18 «а» до 25  июля 
2014 года.

4. Назначить председательст-
вующим на публичных слуша-
ниях главу   сельского поселе-
ния  Наумовское П.А. Шарыгина.

5. Определить организатором 
проведения публичных слуша-
ний администрацию    сельско-
го поселения Наумовское.

6. Создать комиссию в соста-
ве: Пятинова Н.И - заместитель 
главы, Кондакова Т.А - началь-
ник отдела по бюджетам и нало-
гам, Макаровская Н.А -  началь-
ник  отдела  по имуществу  и 
земельным  отношениям.

7. Комиссии по проведению 
публичных слушаний обеспе-
чить:

7.1. Обнародование проекта  
постановления;

7.2. Прием предложений гра-
ждан по вопросу публичных слу-
шаний,  подготовку заключения 
по ним, а также иное информа-
ционное обеспечение проведе-
ния публичных слушаний;

7.3. Представление заключе-
ния по результатам проведения 
публичных слушаний по проекту 
постановления и опубликование 
заключения в газете  «Верхова-
жский вестник»;

7.4. Хранение материалов 
публичных слушаний и сдачу 
их в установленном порядке в 
архив.

8. Настоящее постановление 
вступает в силу после его офи-
циального опубликования  в 
газете «Верховажский вестник».

Глава поселения  
Шарыгин П.А.

Согласно предложению 
временно исполняющего 
обязанности Губернатора 
области Олега Кувшинни-
кова, общая сумма попра-
вок составила 2 миллиарда 
443 миллиона рублей. 

Необходимость корректи-
ровки связана с поступле-
нием федеральных средств 
в размере 1,6 миллиарда 
рублей и освоением остат-
ков областной казны на нача-
ло года. 

Как пояснил председатель 
областного парламента 
Георгий Шевцов, депутаты 
давно не распределяли такие 
большие суммы: 

«529 миллионов рублей 
будет направлено на под-
держку сельского хозяйства, 
617 миллионов — на строи-
тельство и ремонт детских 
садов в Вологде и Черепов-
це, а также ремонт и рекон-
струкцию дошкольных учре-
ждений в ряде районов обла-
сти. 341 миллион пойдет на 
финансирование расселения 
вологжан из ветхого и ава-
рийного жилья. 50 миллионов 
– на строительство ФОКа в 
Никольском районе. К этим 
федеральным средствам 
будет добавлено 30 милли-
онов областных, и в этом 
году спортивное сооружение 
должно быть построено».

Таким образом, с учетом 
предлагаемых поправок в 
2014 году доходная часть 
областного бюджета составит 
42,3 миллиарда рублей (уве-
личение на 1682,2 миллионов 
рублей), расходы областного 
бюджета составят – 47,1 мил-
лиардов рублей (увеличение 
на 2443 миллиона), дефицит 

областного бюджета – 4,8 
миллиарда. 

Спикер областного парла-
мента прокомментировал 
также выделение средств 
предприятию «Вологодский 
текстиль», а также пролонга-
цию государственной гаран-
тии: 

«Сейчас Правительст-
во области активно зани-
мается улучшением ситуа-
ции, подыскивается эффек-
тивный управляющий пред-
приятия. В ходе сессии была 
достигнута договорен-
ность о том, что в октябре 
состоятся парламентские 
слушания, в ходе которых 
Правительство доложит о 
принятых мерах по решению 
проблемы по льну и птице-
водству, где также склады-
вается напряженная ситуа-
ция. Будем надеяться, что 
они будут действенными, и 
у депутатов будет понима-
ние того, как решатся эти 
серьезные проблемы».

Подводя итог парламент-
ского сезона, Георгий Шев-
цов отметил плодотворную 
работу депутатского корпу-
са: «Принято 129 законов 
в ходе весенней сессии, на 
заседаниях комитетов рас-
смотрено более трех тысяч 
вопросов, принято более двух 
тысяч обращений жителей 
области. Мы впервые фор-
мировали бюджет на основе 
нулевых чтений, до внесения 
в ЗСО основного финансово-
го документа депутаты рас-
смотрели в программах его 
основные параметры. Рабо-
та над новым бюджетом будет 
вестись по таким же принци-
пам».

В обсуждении актуальных 
тем обеспечения пожарной 
безопасности приняли учас-
тие представители МЧС, сель-
ских поселений, представите-
ли Вожегодского, Кадуйского, 
Сокольского районов, депу-
таты областного парламен-
та. Открывая работу круглого 
стола, председатель комитета 
по вопросам местного самоу-
правления Татьяна Никитина 
акцентировала внимание: 

«Едва ли не каждый день мы 
видим в сводках, что горят 
леса, жилые постройки, от 
этого страдают люди. Орга-
ны местного самоуправле-
ния должны иметь средства 
и навыки для борьбы с огнем,  
обеспечить источник воды 
для тушения пожаров, подъ-
езд к реке, должна быть пред-
усмотрена система оповеще-
ния о пожаре, организована 
профилактическая работа с 
населением. Считаю, что тех 
средств, которые выделяют-
ся органам местного самоу-
правления, а это 37 рублей 
80 копеек на человека, крайне 
недостаточно, чтобы обес-
печить противопожарную 
безопасность. Потому мы 
часто сталкиваемся с таки-
ми фактами, когда ответ-
ственность за то, что от 
лесных пожаров страдают 
населенные пункты, несут 
главы местного самоуправ-
ления, но чтобы выполнять 
требования закона, для этого 
должны быть возможности». 

В ходе обсуждения был 
поднят целый ряд проблем, 

обеспечения противопожар-
ной безопасности, с которыми 
сталкиваются органы местно-
го самоуправления на местах. 
К примеру, далеко не во всех 
сельских поселениях области 
есть пожарные пруды. А они 
обязательны, там, где количе-
ство жителей превышает сто 
человек. 

Сильно изношена матери-
ально-техническая база про-
тивопожарной службы – из 
201 пожарного автомобиля, 
которые есть в области, неко-
торые имеют срок эксплуата-
ции около 50 лет. 

Обменявшись мнениями, 
участники круглого стола реко-
мендовали Правительству 
области рассмотреть вопрос 
увеличения финансирования 
по государственной програм-
ме «Развитие системы ком-
плексной безопасности жиз-
недеятельности населения 
области на 2013-2020 годы», 
а муниципальным образова-
ниям области регулярно рас-
сматривать вопросы о состоя-
нии источников наружного про-
тивопожарного водоснабжения 
населенных пунктов на заседа-
ниях комиссий по чрезвычай-
ным ситуациям муниципаль-
ных образований области. 

Заседание кругло-
го стола «Обеспечение 
пожарной безопасно-
сти в муниципальных 
образованиях области» 
состоялось 20 июня в 
Законодательном Собра-
нии области. 

Татьяна Никитина.

Материал опубликован в соответствии 
с контрактом на освещение деятельности ЗСО.

На последней в этом парламентском сезоне сессии 
Законодательного Собрания области депутаты 
распределили свыше двух миллиардов рублей.

Дефицит областного 
бюджета уменьшился

На обеспечение пожарной 
безопасности нужны средства
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С начала нынешнего года 
сотрудниками верховажской 
полиции было составлено 11 
протоколов на водителей, заня-
тых частным извозом, что назы-
вается, «на птичьих правах». 
Известная статья 14.1 ч.1 КоАП 
РФ «Осуществление предпри-
нимательской деятельности 
без государственной регистра-
ции или без специального раз-
решения (лицензии)». К слову, в 

помощь к полиции в наведении 
порядка на рынке пассажиропе-
ревозок подключилась и нало-
говая инспекция.

 - Пусть люди не думают, что 
борьба с незаконной предпри-
нимательской деятельностью 
– прихоть правоохранитель-
ных органов, - говорит замести-
тель начальника полиции Алек-
сандр Ивашевский. 

– Это элементарные требо-

вания безопасности пассажи-
ров. Согласившись сесть в пер-
вое подвернувшееся такси, вы 
рискуете своей жизнью и здо-
ровьем. В таком случае просто 
не может быть полной уверен-
ности в том, что автомобиль 
исправен и прошел вовремя 
техосмотр, что водитель соблю-
дает график труда, выспался, 
хорошо отдохнул и готов к рабо-
те на транспорте, как источнике 
повышенной опасности. Все это 
гарантирует получившее соот-
ветствующее разрешение так-
сомоторное предприятие. 

Кстати, неоспоримый факт: 
«нелегалы» чаще попадают в 
ДТП. За последнее время в этом 
отношении произошли положи-
тельные сдвиги, но пока легали-
зуются не все и очень неохот-

Есть проблема

Страницу подготовил Владимир Басов.

Бизнес «на птичьих правах» но. Пусть бы газета спросила у 
них: почему?

Спросим. Только не у «тене-
виков», а у легализовавших 
свой бизнес таксистов. Так ли 
уж затратно и хлопотно полу-
чить разрешение на частный 
извоз? И честно платить поло-
женные налоги в бюджет? У 
корреспондента «ВВ» уже есть 
предварительное согласие на 
интервью с руководителем 
одной из недавно открывших-
ся таксомоторных фирм. 

А сейчас назовем фамилии 
водителей, марки и номера 
автомобилей, которые прошли 
официальную государственную 
регистрацию. Впрочем, маши-
ны и так выгодно выделяются 
на общем фоне таксистскими 
«шашечками» и специальной 
цветографической окраской.

Первым в районе получил 

разрешение, цитирую, «на 
осуществление деятельнос-
ти по перевозке пассажиров и 
багажа» Н.А. Попов. Его «Киа-
Спектра» под регистрационным 
номером В478СВ35 известна 
многим клиентам такси. Лицен-
зию на частный извоз имеет 
фирма Н.М.Мухорина: авто-
мобили «Лада» В430ОН35 и 
«Ситроен-С-4» В287ОА36. В 
ряды легальных перевозчиков 
влились также А.А.Кондаков 
с «ДЭУ-Нексией» А824СХ35 и 
Н.П.Зажигин с автомобилем 
аналогичной марки с регистра-
ционным номером Е349ЕК35. 
Счастливого пути!

И еще. В полиции заявили, 
что совместные с налоговой 
инспекцией рейды правоохра-
нителей по выявлению такси-
стов-нелегалов будут продол-
жаться. 

В состоянии алкогольного 
опьянения задержаны 65 води-
телей. Еще 63 находились за 
рулем без соответствующего 
удостоверения или были ранее 
лишены права управления тран-
спортом. 

Выявлен 951 факт превы-
шения скоростного режима и 
36 случаев нарушения правил 
перевозки детей. Восемь води-
телей наказаны за непредостав-
ление преимущества пешехо-
дам на пешеходных переходах. 
Семь водителей поплатились за 
выезд на полосу встречного дви-
жения. Небезупречно вели себя 
и пешеходы. За переход дороги 
в неположенном месте и движе-
ние по проезжей части либо пре-
дупреждены, либо оштрафова-
ны 194 человека.

За грубые нарушения дорож-
ных правил 51 человек был под-
вергнут административному 
аресту. Еще 34 оказались в изо-
ляторе временного содержания 
за неуплату административных 
штрафов в установленный срок.

Ситуацию на верховажский 
дорогах комментирует началь-
ник ОГИБДД Андрей Макаров-
ский.

 - Андрей Валентинович, что 
особенно беспокоит сотруд-
ников автоинспекции?

 - В первую очередь, отсутст-
вие ответственности за безопа-
сность окружающих у некоторых 
участников дорожного движе-
ния. Я имею в виду как водите-
лей, так и пешеходов. Нарушая 
правила движения, они риску-
ют не только собственными 

жизнью и здоровьем, но и бла-
гополучием других людей. Не 
соблюдают скоростной режим, 
не учитывают при этом погод-
ных и дорожных условий. Не 
говоря уже о водителях, осме-
ливающихся садиться за руль 
в состоянии алкогольного опья-
нения. А ведь автомобиль счи-
тается источником повышен-
ной опасности. К сожалению, 
наряду с ДТП с пострадавши-
ми, растет и количество аварий 
с механическими повреждени-
ями транспорта. В иных случа-
ях поневоле начинаешь сомне-
ваться в квалификации водите-
лей, совершенно безграмотно 
совершающих самые элемен-
тарные маневры.

 - Не могу не спросить об 
улице Гагарина. Прошедшие 
дожди несколько снизили 
«градус напряженности», но 
сейчас ситуация осложнилась 
вновь. Местные жители снова 
обречены глотать пыль…

 - Инспекторы постоянно контро- 
лируют скоростной режим дви-
жущихся по улице транспортных 
средств. Но, к сожалению, пыль 
в сухую погоду поднимается, 
даже если автомобиль движет-
ся с разрешенной скоростью. И 
ничего тут не поделаешь. Бесе-
дуем с водителями, убеждаем их 
снижать скорость на таких «про-
блемных» участках дорог до пре-
дельно минимальной. Кстати, 
жалобы на пыль из-под колес 
движущегося транспорта посту-
пают не только с улицы Гагари-
на, но и из населенных пунктов 
в окрестностях Верховажья, к 
примеру, из Большого Ефимова.

Цифры и факты

Дефицит 
ответственности

У госавтоинспекции немало претензий 
к участникам дорожного движения

За пять месяцев года в районе зарегистрировано пять 
дорожно-транспортных происшествий, в которых один 
человек погиб и восемь получили травмы различной 
степени тяжести. Для сравнения, за аналогичный пери-
од 2013-го произошло четыре аварии, смертельные трав-
мы получил один участник ДТП, шестеро были ранены.

Не выдам секрета, когда скажу, что в верховажской 
полиции имеется список если не всех, то абсолют-
ного большинства верховажан, занимающихся так-
сомоторным бизнесом нелегально. С указанием 
имен, адресов, марок автомобилей и регистраци-
онных номеров машин. И сами «теневики» знают, 
что о них все знают. Получается, как в той детской 
игре: кто не спрятался – я не виноват. А уж если 
попался – плати штраф.

Целью мероприятия стало 
формирование правовой куль-
туры учащихся через ознаком-
ление с основными правами и 
свободами человека, обобще-
ние начальных правовых зна-
ний у несовершеннолетних.

В викторине участвовали 
дети из трех отрядов: «Интер-
нет», «Солнечный» и «Стреми-
тельный». Ребятам была дана 
возможность почувствовать 
себя гражданами своей стра-

Ребята разделились на 
пять команд по четыре чело-
века в каждой. Состязания 
проходили в два этапа. Тео-
ретический включал в себя 
пять «станций»: нужно было 
решить кроссворд, отгадать 
загадки, разгадать ребусы по 
правилам дорожного движе-
ния, дорисовать дорожный 

Профилактика

Дорожные 
ребусы

Нет прав
без обязанностей

Конкурс на знание пра-
вил дорожного движе-
ния прошел в конце июня 
в лагере дневного пре-
бывания детей в селе 
Чушевицы. Мероприятие 
совместно с педагогом-
организатором прове-
ли сотрудники верхова-
жской госавтоинспекции. 
Его участниками стали 20 
школьников с первого по 
четвертый класс. Ребята собирают из пазлов дорожный знак.

знак, собрать пазл в форме 
дорожного знака. И в заклю-
чение – пропеть частушки на 
тему правильного поведе-
ния на дороге. Практическая 
часть предусматривала показ 
умения вождения велосипеда 
через препятствие.

Все команды показали 
неплохие знания и умения, 

но лучшей оказалась команда 
под названием «Светофор».

Инспектор по пропаган-
де ОГИБДД Елена Киреева 
поблагодарила участников 
конкурса за старание и еще 
раз напомнила основные пра-
вила безопасного поведения 
на дороге в летнее время.

ны, через литературных героев 
познакомиться с правами и обя-
занностями, проанализировать 
поступки других. В ходе турнира 
соревнующимся нужно было не 
только быстро бегать и думать, 
но и действовать слаженно, 
коллективно. На каждой стан-
ции юные правоведы узнавали 
для себя что-то новое: к приме-
ру, что нет прав без обязаннос-
тей, обязанностей без прав, а 
также развивали умение назы-

Сотрудники различных служб МО МВД 
«Верховажский» совместно с членом 
общественного совета Ириной Демен-
тьевой провели «Правовой турнир» для 
ребят, отдыхающих в оздоровитель-
ном лагере «Дружба», среди которых 
были дети из неблагополучных семей 
и состоящие на учете в полиции.

вать свои права.
В результате отряды «Интер-

нет» и «Стремительный» раз-
делили между собой первое 
место, набрав одинаковое 
количество баллов. Впрочем, 
занявший второе место «Сол-
нечный» отстал от старших 
ребят всего на один балл.

На церемонии награждения 
капитаны отрядов получили от 
сотрудников полиции грамоты 
и подарки.

Полицейские демонстрируют 
детям силовые приемы борьбы
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Александр Попов, Вячес-
лав Чертовиков и Екатери-
на Салаурова из Верхова-
жья стали участниками сборов 
«Молодежь Единой России».

Своими впечатлениями о 
поездке поделился Славик Чер-
товиков: 

 - Столько эмоций осталось 
у меня после выходных, прове-
денных на форуме! И все исклю-
чительно положительные. Ребя-
та, собравшиеся там, были 
настолько позитивные, откры-
тые, активные и общительные, 
что мы сразу нашли общий язык, 
тем более что и интересы у мно-
гих из нас схожие. Было такое 
ощущение, что мы знакомы всю 
жизнь, поэтому нам быстро уда-
лось подружиться.

Конечно, приехали мы туда не 
только веселиться, но и «пора-
ботать». Организаторы прово-
дили с нами различные тренин-
ги. Например, как правильно 
говорить на публике и как пра-
вильно общаться с ней. Было 
очень много игр на знакомство и 
сплочение. Выполняли «упраж-
нение Джеффа», которое 
направлено на то, чтобы нау-
читься понимать и уважать мне-
ние отдельных членов коллек-
тива. Оно подразумевает собой 
однозначные ответы (да/нет) на 
неоднозначные вопросы, кото-
рым в повседневной жизни мы 
не оказываем должного внима-
ния. Ведь совсем не каждый из 
нас на досуге размышлял о том, 
смогли ли мы прожить в одино-
честве, или что для нас важнее 
- ум или богатство? Участвуя 
в таком упражнении, мы учи-
лись свободно высказываться, 
отвечать на вопросы, защищать 
свое мнение и при этом уважать 

мнение остальных.  
На форуме побывали пред-

ставители Законодательного 
Собрания области и Молодёж-
ного парламента. Кстати, они 
и являлись главными органи-
заторами этого мероприятия. 
Помимо интереснейшей учебы 
и общения, для нас были созда-
ны  комфортные условия про-
живания, ведь все проходило 
под Череповцом на базе отдыха 
«Карпово». В домиках, в кото-
рых мы жили, были душевые 
кабинки. Кормили тоже хоро-
шо и вкусно. 

За эти выходные мы так сдру-
жились с ребятами, что рас-
ставаться было очень грустно, 
уезжать совсем не хотелось. 
Когда ехали обратно в Волог-
ду, на весь автобус хором пели 
песни. Сейчас бурно общаемся 
в социальных сетях. 

А еще у нас там было голо-
сование за самого активного 
участника сборов. Так вот, пра-
ктически все проголосовали за 
меня. Теперь пью чай из новой 
«фирменной» кружки». 

Организаторы считают, что 
подобные мероприятия помо-
гают поднять гражданское 
сознание общества, в том числе 
молодежи, на новый уровень. 
Это еще одна возможность для 
молодых, чтобы показать и про-
явить себя. А также - хороший 
шанс для ребят включиться в 
реализацию различных проек-
тов, добрых дел. Молодогвар-
дейцы ежегодно реализуют 
множество проектов по самым 
различным направлениям.

Ольга Гулина.
Фото Н. Свирской.

Легко ли быть молодым?
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

«Учёба» для молодых
и активных

С 6 по 8 июня на базе отдыха «Карпово», что под Чере-
повцом, прошел форум «Молодой Гвардии» «Единой 
России». Два дня молодогвардейцы учились ораторско-
му искусству и работе в команде. Молодые активисты 
со всех уголков Вологодчины приехали сюда за новы-
ми знаниями и опытом. Были среди них и верховажане. 

Во время визита в район врио губернатора области Олега Кувшинникова 
Славик Чертовиков проводил для него экскурсию по экспозиции «Дорогой 
Ломоносова», а потом попросил сфотографироваться на память.

В этом году учреждения сред-
него профессионального обра-
зования в регионе закончил 
4661 человек. На церемонию во 
Дворец металлургов Черепов-
ца были приглашены 530 луч-
ших выпускников СПО, кото-
рые завершили обучение на 
«отлично» и «хорошо», являют-
ся участниками и победителями 
олимпиад, конкурсов професси-
онального мастерства, участни-
ками научно-практических кон-
ференций. 

«Сегодня в этом зале собра-
лись лучшие из лучших! Буду-
щая профессионально-тех-
ническая элита Вологодской 
области, - начал поздравитель-
ную речь со сцены ДКМ Олег 
Кувшинников. - Профессио-
нально-техническое образо-
вание всегда было и остается 
базисом социально-экономиче-
ского развития региона, осно-
вой технологической  модерни-
зации экономики страны. Вре-
мена, когда рабочие профес-
сии, специалисты со средним 
образованием не были востре-
бованы, когда набор в техни-
кумы и колледжи был минима-
лен, закончились. Сейчас целая 
армия – более 20 тысяч сту-
дентов – получают професси-
онально-техническое образо-
вание на территории Вологод-
чины. По опыту предыдущих 
лет – 95 процентов выпуск-
ников системы СПО трудоу-

Пресс-служба Губернатора области

Олег Кувшинников: «Выпускники  техникумов и  коллед-
жей – самые востребованные на региональном рынке. 
Глава региона поздравил лучших выпускников образо-
вательных организаций среднего профессионального 
образования Вологодчины по итогам 2014 года. 

страивается по специально-
сти. Потребность экономики 
Вологодчины в квалифициро-
ванных рабочих кадрах и спе-
циалистах среднего звена в 2,5 
раза превышает выпуск 2014 
года. Это значит, что выпуск-
ники  техникумов и колледжей 
– самые востребованные на 
региональном рынке труда!»

 
В последние годы в рамках 

государственно-частного пар-
тнерства к модернизации обра-
зования привлекается бизнес. 
Так, в 2011-2013 годах было 
заключено более 30 договоров 
о сотрудничестве по подготовке 
кадров с ведущими организаци-
ями бизнеса Вологодской обла-
сти. С участием работодателей  
в структуре учреждений СПО 
создано 20 ресурсных центров, 
которые призваны обеспечить 
качественную ускоренную под-
готовку востребованных рабо-
чих кадров. За три последних 
года общий объем инвестиций 
в систему СПО со стороны рабо-
тодателей составил 227 млн. 
рублей, в 2014 году будет  вло-
жено еще свыше 80 млн.  

В декабре 2013 года между Пра-
вительством Вологодской обла-
сти и ОАО «ФосАгро» было подпи-
сано соглашение, регулирующее 
вопросы модернизации системы 
профессионального образования 
и кадрового обеспечения отра-
сли «Химия». Документ направ-

лен на отработку на условиях госу-
дарственно-частного партнерства 
основных направлений модерни-
зации профобразования области 
на примере взаимодействия ОАО 
«ФосАгро-Череповец» и Черепо-
вецкого химико-технологического 
колледжа. 

В начале этого года похожее 
Соглашение о модернизации 
профобразования в металлур-
гической отрасли региона было 
подписано с компанией «Север-
сталь».  Среди ключевых новов-
ведений - создание центров при-
кладных квалификаций. С 1 янва-
ря такой центр начал работу на 
базе Череповецкого металлурги-
ческого колледжа. 

Кроме того, в регионе сло-
жилась традиция проведения 
конкурсов профессионального 
мастерства студентов, направ-
ленных на повышение прести-
жа профессий и специально-
стей. В 2013-2014 учебном году 
проведено 20 подобных состяза-
ний. Таким образом, в Вологод-
ской области активно исполня-
ется «майский» указ Президен-
та «О мерах по реализации гос-
политики в области образования 
и науки РФ». 

«Я хочу поблагодарить руко-
водителей предприятий, ассо-
циаций работодателей  за   
активное участие в подготов-
ке кадров, за финансовую под-
держку техникумов и коллед-
жей, обеспечение связи обуче-
ния с производством, за тру-
доустройство и закрепление 
выпускников.  Все это работа-
ет на качество трудовых ресур-
сов Вологодской области!» - под-
черкнул глава региона. 

Завершая свое выступление, 
Олег Кувшинников вручил семе-
рым выпускникам и преподава-
телям техникумов и колледжей 
области памятные подарки. 

Опубликовано  в соответствии с Договором на освещение деятельности 
Губернатора и органов государственной власти Вологодской области.

Профессия рабочего 
становится престижной

На форуме «Ладога-2014»

Напомним, первым образо-
вательным форумом под руко-
водством Полномочного пред-
ставителя Президента, объе-
динившим молодежь Северо-
Запада, стал прошлогодний 
«Балтийский Артек» в Кали-
нинграде. Тогда проекты-побе-
дители получили финансовую 
поддержу и организационную 
помощь для расширения тер-
ритории реализации проектов и 
привлечения к ним новых участ-
ников.

На этот раз площадкой был 
выбран форум «Ладога», кото-
рый проходит с 23 по 30 июня 
в Ленинградской области. В 
пансионат «Восток-6», распо-
ложенный под Зеленогорском 
на берегу Финского залива, при-
были Губернаторы всех субъек-
тов Северо-Запада во главе с 
полпредом Президента в СЗФО 
Владимиром Булавиным.

Участники форума – около 
1200 представителей молоде-
жи Северо-Западного феде-
рального округа. Образователь-
ная программа «Ладоги» идет 
по 5 направлениям: «Ты – пред-
приниматель», «Гражданское 
общество», «Медиа-простран-
ство», «Технология добра» и 
«Творческая мастерская». Она 

насыщена мастер-классами и 
интерактивными лекциями от 
ведущих экспертов, политиче-
ских деятелей, представителей 
бизнес-сообщества, СМИ, дея-
телей культуры. Форум позво-
лит каждому участнику презен-
товать и проработать свою идею, 
собрать команду, развить или 
доработать проект. 

Вологодскую область ребя-
там из всех уголков СЗФО врио 
Губернатора представил через 
новый образ – «Душа Русско-
го Севера»: «Именно у нас вы 
можете на себе проверить все 
чувства Русского Севера! Мы 
слышим Вологодчину через 
колокольный перезвон. Здесь 
можно почувствовать богат-
ство трав и родников через 
вкус неповторимого Вологод-
ского масла, меда и домашне-
го варенья. Только в Великом 
Устюге можно увидеть настоя-
щего Деда Мороза и попасть в 
сказку Русского Севера! Каждое 
утро Вологодчины начинается 
с запаха парного молока, све-
жеиспеченного хлеба, запаха 
скошенной травы и цветущих 
лугов. Вологодчина – это непе-
редаваемые чувства от прико-
сновения к вологодскому круже-

ву, хранящему тепло рук наших 
рукодельниц, вековые традиции 
и узоры Русского Севера. Эти 
пять чувств и составляют ощу-
щение жизни, духовную суть 
русского человека, народный 
характер – Русский Дух!»

Делегация, представляющая 
наш регион, включает в себя 29 
человек – студентов, предста-
вителей молодежных общест-
венных движений в районах и 
городах, участников волонтер-
ских отрядов. Кстати, половина 
из необходимых организацион-
ных взносов для их участия в 
форуме была оплачена из бюд-
жета области.

Олегу Кувшинникову и кол-
легам-губернаторам из дру-
гих субъектов – Игорю Орло-
ву и Андрею Турчаку – участ-
ники делегаций Вологодской, 
Архангельской и Псковской 
областей представили ряд 
проектов, презентуемых в рам-
ках Форума, задали множест-
во вопросов. Отвечая на них, 
глава Вологодчины напомнил 
о важности и необходимости 
притока молодых кадров на 
государственную службу, при-
звав молодых людей оставать-
ся верными своим родным тер-
риториям. 

Завершая визит в лагерь 
«Ладога», Олег Кувшинников 
сделал селфи-фото с участни-
ками делегации Вологодской 
области, пообещав опублико-
вать его в социальных сетях 
под хэштегом #форумладога.

Олег Кувшинников познакомил молодежь Северо-
Запада с «Душой Русского Севера».

Образ Вологодской области врио Губернатора пред-
ставил на торжественной церемонии открытия моло-
дежного образовательного форума «Ладога-2014» под 
Санкт–Петербургом. 
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Владимир Кондаков.

В связи с упомянутой датой 
Вологодская областная науч-
ная библиотека готовит книгу 
«Вологжане – участники Пер-
вой мировой войны». Ее 
составной частью будет спи-
сок убитых, раненых, пропав-
ших без вести и умерших от 
ран и болезней уроженцев 
Вельского уезда Вологодской 
губернии (часть 72, 2014 г.). 
Автором является главный 
библиотекарь отдела редких 
книг, кандидат филологиче-
ских наук Демидова Елена 
Леонидовна.

Одним из источников для 
составления этого списка 
послужили сведения об уби-
тых и раненых по Вологод-
ской губернии, опубликован-
ные в «Вологодских губерн-
ских ведомостях» за 1914-
1916 гг. Надо отметить, что 
списки неполные. Кроме того, 
в газетных сообщениях допу-
щены ошибки и неточности. 
Требуют уточнения как личные 
данные участников войны, так 
и название деревень, где они 
родились. Во многих случа-
ях указано только наимено-
вание волости. Если в графе 
«место рождения» поимено-
вана только деревня (без ука-
зания волости), а деревень с 
одинаковым названием име-
лось несколько, то фамилии 
таких участников исследова-
телем (автором книги) отне-
сены в первую часть книги 
под названием «Вологодский 
уезд».

В упомянутом списке около 
700 фамилий, из них пример-
но 200 можно отнести к участ-
никам войны – уроженцам 
Верховажского района. Опу-
бликовать в газете фамилии 
всех верховажан не пред-
ставляется возможным. Поэ-
тому список переслан в рай-
онный музей с тем, чтобы с 
ним могли поработать депута-
ты, активисты сельских посе-
лений, работники библиотек 
(главная сила в таких случа-
ях) и школьники. Работа пред-
стоит не только объемная, 
но и увлекательная. Больше 
всего среди участников той 
войны было выходцев из Вер-
ховской волости (79 человек) 
и Кулойско-Покровской (63 
человека). 

Необходимо учесть еще 
одно обстоятельство: в совет-
ские годы границы областей, 
районов и сельсоветов не 

раз менялись. В результате 
в упомянутом списке, напри-
мер, к Чушевицко-Покровс-
кой волости отнесены уро-
женцы ряда деревень сов-
ременных Тотемского и Сям-
женского районов. Но их 
немного.

Познакомлю читателей 
«ВВ» с наиболее интересны-
ми, на мой взгляд, сведени-
ями из этого списка. 

В документах значатся: 
Брагин Иван Петрович 
(20.01.1887 – 25.11.1978), 
уроженец деревни Иванов-
ской Кулойско-Покровской 
волости. Родился в семье 
крестьянина, грамоте не был 
обучен. Четырежды ранен. 
Награжден Георгиевским 
крестом IV степени. 

Рюмин Григорий Антоно-
вич (1890 – 1952), уроженец 
деревни Спицинской Кулой-
ско-Покровской волости. Пол-
ный Георгиевский кавалер. 
«ВВ» о нем рассказывал.

Козлов Павлин (? – 1915), 
уроженец деревни Вели-
кодворской Чушевицко-Пок-
ровской волости, ефрейтор 
Лейб-гвардии Павловско-
го полка. Убит в бою 7 фев-
раля 1915 года. Награжден 
Георгиевским крестом IV сте-
пени за №10541. Крест был 
вручен земским начальником 
1 августа 1915 года в день 
местного праздника (14 авгу-
ста по новому стилю отме-
чается Спасов день – В.К.) 
при громадном стечении кре-
стьян, собравшихся в Чуше-
вицко-Покровской церкви. 
Была отслужена панихида 
и настоятелем произнесе-
но прочувствованное слово 
родителям, которым был вру-
чен крест. При этом событии 
присутствовало все сельское 
начальство.

Ершов Константин Пав-
лович (24.12.1879 – 1963), 
уроженец деревни Рябково 
Верховской волости. Роди-
тели: отец Павел Павло-
вич, мать Евдокия Петров-
на. В 1906 году начал рабо-
тать фельдшером в Верхова-
жской больнице. В 1914 году 
он и бывший врач больницы 
Леонтьевский Борис Пав-
лович были мобилизованы 
на войну.

Зубов Нил Нилыч 
(11.07.1895), уроженец Вер-
ховажского Посада Верхов-
ской волости, подпоручик 
198-го пехотного Алексан-
дро-Невского полка. Умер 

от ран 22 ноября 1914 года. 
Мать Варвара Стратовна 
подавала прошение о назна-
чении ей пенсии за погибше-
го сына.

Такие подробные сведе-
ния являются исключени-
ем. Большинство же очень 
краткие. Вот одно из них. 
Архипов Федосей, уроже-
нец деревни Мосеево Чуше-
вицко-Покровской волости, 
рядовой. Ранен 30 августа 
1914 года.

Напомним, что война нача-
лась 1 августа. В одной из 
своих статей я упоминал, 
что Феодосий Афанасье-
вич к тому же попал в плен. 
Добавлю, что, вернувшись 
домой, он обзавелся семьей 
и жил в деревне Подсосенье 
той же волости. Его старший 
сын Афанасий, 1922 года 
рождения, защищал Отчиз-
ну во время Великой Оте-
чественной войны и погиб 
в 1943 году. Сын Валерьян 
с семьей проживал в роди-
тельском доме и не так давно 
умер. Дочь Лидия живет на 
Севере.

Говтов Федор (? – 1914), 
уроженец Вельского уезда. 
Стрелок. Пропал без вести 
в бою 5 ноября 1914 года. 
волость не указана. Судя 
по фамилии погибшего, он 
родился в одной из доровских 
деревень бывшего Шелот-
ской волости. Так ли это?

За минувшие 100 лет мно-
гое забыто, растеряно, что-то 
и умышленно уничтожено, от 
чего-то сознательно отказа-
лись, и оно пропало. Можно 
ли в такой ситуации надеять-
ся на то, что список участни-
ков войны удастся уточнить 
и даже пополнить? 

Думаю, что удастся. И вот 
почему. Невзгоды последних 
20 лет заставили людей, осо-
бенно старшего поколения, 
более глубоко и присталь-
но вглядеться в наше прош-
лое, вникнуть в суть проблем 
и событий минувшего века и 
поразмышлять о путях разви-
тия человеческого общества. 
Пусть даже на бытовом уров-
не. Задуматься над тем, поче-

му же материальное благопо-
лучие не делает нас счаст-
ливыми настолько, чтобы не 
сожалеть о советском прош-
лом. В нем были раскулачи-
вание и войны, голод и холод, 
тяжкий труд и бытовая неу-
строенность. Многие на себе 
испытали суровость сталин-
ских законов. 

Эти размышления способ-
ствовали тому, что мы стали 
чаще интересоваться своей 
родословной. В этом вели-
ка заслуга общеобразова-
тельных школ и учреждений 
культуры, особенно библио-
тек, которые зажаты в такие 
рамки, что вот-вот испустят 
дух. А сколько интересных 
материалов на исторические 
темы опубликовала районная 
газета, счесть! Память о пред-
ках помогает нам не только 
выжить в сложное время, но и 
в значительной степени опре-
делить наше будущее.

С этим утверждением 
согласна Мария Игнатьев-
на Шадрина из Верховажья. 
Работая с упомянутым спи-
ском, я позвонил ей, и она, 
не отходя от телефона, сооб-
щила четкую и ясную инфор-
мацию о трех участниках 
Первой мировой из дерев-
ни Мысовской (Мыс), что в 
Чушевицах. Дала характе-
ристику каждой солдатской 
семье. И таких знатоков в 
районе немало. Не опоздать 
бы только!

В заключение хочется 
поблагодарить Елену Лео-
нидовну Демидову за боль-
шую и очень важную работу и 
пожелать ей успешно завер-
шить исследования.

Чтобы ее труд был более 
плодотворным, обращаюсь к 
читателям с просьбой сооб-
щить в редакцию, музей или 
непосредственно на сайт 
областной библиотеки сведе-
ния об известных вам участ-
никах той войны. Если сохра-
нились фотографии, то их 
можно отсканировать и пере-
слать по электронной почте.

Верховажане — участники 
Первой мировой

Страницы истории

Архипов Феодосий 
Афанасьевич (д. Подсосенье).

В 2014 году исполняется 100 лет со дня 
начала Первой мировой войны (1914-
1918). 15(28)07.2014 года Австро-Венгрия, 
использовав в качестве предлога сара-
евское убийство, объявила войну Сер-
бии. 19 июля (1 августа) Германия объ-
явила войну России, 21 июля (3 августа) 
– Франции. 22 июля (4 августа) Великоб-
ритания объявила войну Германии. 10 
(23) августа на стороне Антанты всту-

пила в войну Япония. Всего в военные 
действия было вовлечено 38 государств. 
Численность действовавших армий пре-
вышала 29 миллионов человек, коли-
чество мобилизованных – 74 миллио-
на человек. Людские потери воевавших 
стран составили 10 миллионов убитых и 
свыше 20 миллионов раненых и конту-
женных. (Советский энциклопедический 
словарь, 1981 г.).

Примечание: 
Лейб-гвардия – в царской России такое наиме-

нование имели все гвардейские части. Частица 
«лейб» также прибавлялась к названию армей-
ских полков, шефами которых состояли импе-
ратор или императрица (Советский энциклопе-
дический словарь, М. 1981). 

Звонок 
в редакцию

Благодарим
От  всех жителей Коско-

ва благодарю Зажигина 
Александра Петровича за 
оказанную материальную 
помощь в проведении празд-
ника «Девята». Желаю Вам 
и Вашей семье здоровья, 
удачи, благополучия.

Зав.Косковским клубом 
Капустина Т.А.

(

- Добрый день, это Ольга 
Николаевна из Верховажья 
звонит.

- Здравствуйте, слушаю 
Вас.

 - Меня, да и других верхо-
важан беспокоит вот что. Я 
на пенсии, но в силу обсто-
ятельств вынуждена доволь-
но часто ездить по делам в 
областной центр. При моем 
скромном доходе на счету 
каждый рубль, поэтому я 
очень заинтересована в 
сохранении всех существу-
ющих льгот и скидок на про-
езд по междугороднему мар-
шруту Верховажье-Вологда 
и обратно. Слышала, что у 
автотранспортного предпри-
ятия, которое раньше назы-
валось «ВерховажьеАвто», 
серьезные финансовые про-
блемы. Ничего удивительно-
го, ведь у автобусников много 
конкурентов-частников. Так 
вот нас, потенциальных пас-
сажиров, волнует, не полу-
чится ли так, что если авто-
бусы перестанут ходить, то 
частные перевозчики вос-
пользуются удобным момен-
том и уберут ныне действую-
щие льготы – скидки на про-
езд для студентов, пенсионе-
ров, детей…

 - Ситуация у наших авто-
бусников и в самом деле 
непростая, но я, признаюсь, 
не слышал, чтобы они соби-
рались отменить междуго-
родние рейсы. 

 - Пусть бы это оказалось 
неправдой, но повод для 
беспокойства есть. Расска-
жу о недавнем случае. Неко-
торое время назад частный 
перевозчик выдал мне кар-
точку-визитку и сказал, что 
поедешь в четвертый раз по 
этому документу, получишь 
10-процентную скидку. А как 
дошло до дела – отказал, 
говорит, в следующий раз. 

 - Это действительно 
странно.

 - Вот и мне это показалось 
подозрительным «звонком». 
Пусть пассажироперевозчи-
ки через газету узнают о том, 
что беспокоит их потенциаль-
ных клиентов. И еще. Поче-
му такая разница: один част-
ный перевозчик дает скидку 
на проезд детям возрастом до 
12 лет, а другой – только до 
восьми лет?

Записал 
Владимир Басов.

Скидка 
на проезд
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Реклама

Это интересно

Обратите внимание

Акция «Неделя даром» применяется в случае надлежащего исполнения заемщиком обязательств по настоящему договору, 
при этом компенсация за пользование суммой займа за первые 7 дней не начисляется. Данное условие применяется при 
первом обращении, в случае заключения договора займа не менее чем на 14 дней и пользования не менее чем 14 дней. На 
правах рекламы. Не является публичной офертой в смысле ст. 437 ГК РФ. Подробности на сайте Центр-Денежной-Помощи.рф

Верховажье
Дорогие наши дети 
Андрей и СВетлАнА, 

ВлАдимир и АнжеликА, 
поздравляем вас с годовщиной свадьбы.

Уж год пролетел незаметно, а кажется, будто 
вчера вы были жених и невеста, гуляли всю ночь 

до утра. Сегодня мы все отмечаем ваш первый почти 
юбилей, мы вам от души пожелаем здоровья, любви 
и детей.

мама, папа. 

д. дуброва Чушевицкое мО 
Ольге АлекСееВне БОгдАнОВОй
Дорогую маму, бабушку, прабабушку поздравляем с юбилеем!
От всей души, с большим волненьем, порою слов не находя, мы 
поздравляем с днем рожденья, с 90-летием тебя! Не грусти, что 
волосы седеют, береги себя и не болей, потому что нет у нас на 
свете человека ближе и родней.

Богдановы, Богдановы, Поповы (г.Вельск).

С. Верховажье 
Сергею ВАлентинОВиЧу БАйдАкОВу
Поздравляем с юбилейным днем рождения!
 С 50-летием! Ведь 50 — совсем не дата, когда в запасе столь-
ко сил, желаем, чтобы год грядущий успех и радость приносил. 
Здоровье будет пусть отличным, а счастье будет безграничным.

Совет ветеранов Верховажского ОВд.

С. Верховажье  
Андрею СергееВиЧу юренСкОму.
Любимого сына, брата сердечно поздравляем с 25-летием!
Желаем успехов, желаем удачи, легко отдыхать и трудиться с 
отдачей. Чтоб радость в судьбе твоей чаще встречалась, что б 
все выходило и все получалось.

мама, сестра, брат.

д. Босыгинская, ул.Ветеранов
Дорогую маму, бабушку, прабабушку 
лидию СергееВну АнтуфьеВу 
от души поздравляем с юбилеем!
Пусть годы над тобой не будут властны, пусть беды все обхо-
дят стороной, а вот здоровье и большое счастье всегда шага-
ют рядышком с тобой.

родные.

н-кулое 
тАтьяне никОлАеВне лАВрОВОй.
Дорогую жену, маму, бабушку поздравляем с юбилеем!
Милая, хорошая, родная, не грусти сегодня о годах, ты для нас 
такая молодая, даже с серебринкой в волосах. Нам твои мор-
щинки незаметны, и для нас тебя красивей нет, будь же ты здо-
ровой и веселой еще много-много долгих лет.

муж, дети, внуки.

П.Пежма 
нине ВАСильеВне кАшинцеВОй.
Пусть станет сегодня на сердце светлей от добрых улыбок и 
искренних слов, подарит торжественный день юбилей приятные 
чувства и море цветов! Пусть сбудутся все пожеланья сполна и 
новые встречи прекрасные ждут, царит в доме радость, а в сер-
дце – весна! Тепла и волнующих ярких минут!

родные.

Поздравляем!

Продажа 
индюшат, 
доставка.

Т. 8-921-122-15-64

♦ОкнА ПВХ.  
Сами производим, сами 
устанавливаем, доставка, 
замер бесплатно.
8-921-069-78-62 

♦грузоперевозки  
до 2 тонн.
8-921-069-78-62.

♦изготовление москитных 
сеток, ремонт.   
ул.Прибрежная, 3, магазин 
«Стройматериалы». 
♦8-921-142-20-09

Окна ПВХ, 
всем подарки 

и скидки. 
8-921-069-78-62

Подготовка документов 
для регистрации 
Зем.уЧАСткОВ, 

жилых домов (уСлуги Бти). 
8-817-2-547-666,
8-921-714-67-59

Поздравляем
Сердечно поздравляем всех ветеранов ГАИ  (ГИБДД) с профессиональным праздником – Днем 

ГАИ (ГИБДД), желаем здоровья и всех благ на жизненном пути.
Совет ветеранов Верховажского ОВд.

О вечном

Один человек пришел к Сок-
рату и спросил:

– А знаешь, что мне сказал о 
тебе твой друг?

– Подожди, — остановил 
его Сократ. – Просей сначала 
то, что собираешься сказать, 
через три Сита.

– Три сита?
– Прежде, чем что-нибудь 

говорить, нужно трижды просе-
ять это. Во-первых, через Сито 
Правды. Ты уверен, что всё то, 
что ты скажешь – это действи-
тельно Правда?

– Нет. Просто я слышал…
– Очень хорошо. Значит, ты 

не знаешь, Правда это или нет.
Тогда просеем через вто-

рое Сито – Сито Доброты. Ты 
хочешь сказать о моем друге 

ч т о - т о  
Хорошее? 
– Нет! 
Напротив!

– Значит, – продолжал Сок-
рат, – ты собираешься сказать 
о нем что-то Плохое, но даже 
не уверен, что это правда.

Попробуем третье Сито – 
Сито Пользы. Так ли уж необ-
ходимо мне услышать то, что 
ты хочешь рассказать?

– Нет, в этом нет необходи-
мости.

– Итак, – заключил Сократ, 
– в том, что ты хочешь мне 
сказать, НЕТ ни Доброты, ни 
Пользы, ни Необходимости. 
Зачем тогда об этом говорить? 
Стоит ли Болтать и этим вре-
дить людям?

Три сита

По оценке сотрудников 
Чушевицкой метеостанции, 
первая декада месяца харак-
теризовалась исключительно 
жаркой, можно сказать, ано-
мальной для июня погодой. 
Среднесуточная температу-
ра воздуха была на семь гра-
дусов выше климатической 
нормы и достигла почти 20 гра-
дусов. Для сравнения, в 2013 
году она составила 16,6 гра-
дуса. Температурный рекорд 

Странный 
июнь

Чтобы знать свое прошлое

Погода продолжает преподно-
сить нам сюрпризы. Приятные и не 
очень. Сенсационно теплый май, вто-
рая половина которого по темпера-
турному режиму и дефициту осадков 
больше напоминала июль, сменился 
странным и противоречивым июнем. 
Поневоле засомневаешься: это уже 
лето или еще ранняя весна.

был поставлен 5 июня, когда 
столбик термометра поднялся 
до 28,7 градуса. Зато осадков 
выпало на уровне многолетних 
значений – 21,1 миллиметра.

Во второй декаде ситуация 
резко изменилась. За счет про-
хладных ночей среднесуточ-
ная температура воздуха не 
дотянула до нормы 1,5 граду-
са и остановилась на 12,2 гра-
дуса. И это на фоне заметного 
дефицита осадков.

С избытком их недостаток 
компенсировала природа в 
третьей 10-дневке. За первые 
пять дней декады выпало 64,4 
мм – в три раза больше нормы. 
Особенно интенсивными были 
осадки в ночь с 22 на 23 июня 
– почти 34 миллиметра.

Практически весь июнь дул 
сильный ветер, порой дости-
гавший значений неблагопри-
ятного явления.

Владимир Басов. 

Историей чушевицкой цер-
кви Покрова Ольга Николаевна 
заинтересовалась более деся-
ти лет назад, когда по просьбе 
редакции готовила материалы 
в газету о верховажских хра-
мах. Тема оказалась близка ей 
и потому, что среди предков по 
линии матери было несколько 
священнослужителей. 

На сбор материалов и вос-
поминаний очевидцев, пере-
писку с архивами и родствен-
никами, запросы в различные 
инстанции, в том числе в Воло-
годскую епархию, потребова-
лись годы. И вот многотруд-

Эти книги, рассказывающие о 
нашей недавней истории, стоит 
почитать каждому, памятуя о 
том, что будущее невозможно 
без знания прошлого. 

Автор обращается к зем-
лякам с большой просьбой 
помочь оплатить издание книг 
«История церкви Покрова в 
Чушевицах и ее прихода» и 
«Из истории села Чушевицы». 
Надеемся, что среди верхова-
жан найдутся желающие ока-
зать О.Н. Замятиной спонсор-
скую помощь. Деньги можно 
сдать по специальной ведомо-
сти в редакцию газеты. Любой 
взнос будет принят с благодар-
ностью.

татьяна Погожева.

В редакции газеты «Верховажский вестник» готовятся 
к изданию две книги одного автора – О.н. Замятиной.

ная работа позади. Сборники 
увидят свет буквально через 
несколько дней.

В обеих книгах использованы 
помимо частных воспоминаний, 
такие документальные источни-
ки, как церковные летописи и 
клировые ведомости, материа-
лы Вельского и Верховажского 
музеев и различных архивов, а 
также множество фотографий, 
сохранившихся  в семейных 
и музейных архивах. Особую 
ценность представляют собой 
письма из личной переписки 
священников чушевицкой Пок-
ровской церкви и их близких. 
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Совет, Правление, коллектив Верховажского райпо выражают глу-
бокое соболезнование Бределевой Любови Федосеевне, родным и 
близким по поводу смерти брата 
Новикова Сергея Федосеевича.

Выражаем глубокое соболезнование Коротаевской Светлане, Алек-
сандру, Семену, Надежде Андреевне, Ольге, Ирине, Галине, их 
семьям по поводу безвременной смерти мужа, папы, дедушки 
Коротаевского Николая Васильевича.
Юрины Ирина и Юрий.

Выражаем глубокое соболезнование жене Коротаевской Надежде 
Андреевне, дочерям Ирине, Ольге, Светлане, Галине, внукам, всем 
родным и близким по поводу смерти мужа, отца, дедушки 
Коротаевского Николая Васильевича.
Шаманины Л.М., В.И., И.В., Ромицыны З.А., А.И., Самотюк.

Выражаем глубокое соболезнование Коротаевским Галине и ее семье, 
всем родным и близким по поводу безвременной смерти папы 
Коротаевского Николая Васильевича.
Киреева В.П., Загоскина Т.Г., Шарыгина О.Ю.

Выражаем глубокое соболезнование Коротаевской Галине, Сергею, 
Тимуру, всем родным и близким по поводу смерти папы, дедушки 
Коротаевского Николая Васильевича.
Коллектив магазина №6 «Феникс».

Выражаем глубокое соболезнование родным и близким по поводу 
смерти 
Коротаевского Николая Васильевича.
Шишова Л., Шишовы С.и И.

Выражаем глубокое соболезнование Коротаевской Надежде Анд-
реевне, дочерям Ирине, Светлане, Ольге, Галине, их семьям, всем 
родным и близким по поводу смерти мужа, отца 
Коротаевского Николая Васильевича.
Дьячкова З., Макаровские, Москвины.

Выражаем глубокое соболезнование жене Коротаевской Надежде 
Андреевне, дочерям Ирине, Светлане, Ольге, Галине, их семьям, 
всем родным и близким по поводу смерти 
Коротаевского Николая Васильевича. 
Скорбим вместе с вами.
Семьи Чапко В.А., Н.Н., Климовых, Теслиных.

Выражаем глубокое соболезнование Коротаевской Надежде Андре-
евне, всем родным и близким по поводу смерти 
Коротаевского Николая Васильевича. 
Середа В.А., Середа Э.Р., Черепанова С.С., Черепанов Н.И., 
Кузьмина И.Н.

Выражаем глубокое соболезнование Коротаевской Светлане Нико-
лаевне, всем родным и близким по поводу смерти 
Коротаевского Николая Васильевича.
Каширина С.В., Шумилова Н.В.

Выражаем глубокое соболезнование Коротаевским Надежде Андре-
евне, дочерям Ирине, Светлане, Ольге, Галине, внукам, всем род-
ным и близким по поводу смерти 
Коротаевского Николая Васильевича. 
Скорбим вместе с вами.
Кокановы, Кудряшовы, Некрасова Н.В., Брагина Е.А., 
Хромцова М.А., Арзубова Т.И.

Выражаем глубокое соболезнование Коротаевской Светлане Нико-
лаевне, всем родным и близким в  связи со смертью отца.
Одноклассники выпуска 1991 г.

ООО «Феникс» выражает глубокое соболезнование Коротаевской 
Галине Николаевне, Светлане Николаевне, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Коротаевского Николая Васильевича.

Выражаем глубокое соболезнование  Коротаевской Надежде Анд-
реевне, детям Ирине, Светлане, Ольге, Галине, родным и близким 
по поводу смерти 
Коротаевского Николая Васильевича. 
Хахлины, Малыгины, Закрепины, Чашины.

Выражаем глубокое соболезнование  Коротаевской Галине Никола-
евне, всем родным и близким по поводу смерти 
Коротаевского Николая Васильевича. 
Стрежневы, Драницыны, Киприянова, Хамалинская, 
Лемешевы.

Коллектив МБДОУ «Заречный детский сад» выражает глубокое собо-
лезнование Коротаевской Надежде Андреевне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мужа, отца, дедушки 
Коротаевского Николая Васильевича. 

Выражаем глубокое соболезнование  Кузнецовой Галине Валенти-
новне по поводу смерти мамы.
Коллектив МБУ «КЦСОН».

Выражаем глубокое соболезнование Бекетову Альберту Валенти-
новичу, дочерям Ольге, Галине, всем родным и близким по поводу 
смерти матери 
Бекетовой Надежды Васильевны.
Все Поткины, Курганов В.Г. ул.Спортивная.
  

Обратите внимание

График приема Граждан 
руководством мО мВд россии 

«Верховажский» на июль 2014 года
Должность Фамилия, имя, отчество Дата, день недели Время

Начальник КашиН 
андрей 

альбертович

Пятница, 
25.07.2014

11.00-12.00,
18.00-20.00

Заместитель начальника - 
начальник полиции

БОрОВиКОВ
Владимир 

Васильевич

Вторник: 1.07.2014, 
8.07.2014, 15.07.2014, 

22.07.2014, 29.07.2014 
Суббота, 5.07.2014

18.00-20.00

9.00-12.00
Заместитель начальника - 
начальник следственного 
отделения

тВОрилОВ
александр 
иванович

Среда: 2.07.2014, 
9.07.2014, 16.07.2014,

 23.07.2014, 30.07.2014
Суббота, 12.07.2014

18.00-20.00

9.00-12.00
Заместитель начальника ЗОБНиН

Григорий
Николаевич

Понедельник, 7.07.2014, 
14.07.2014, 21.07.2014, 

28.06.2014
Суббота, 19.07.2014

11.00-12.00,
18.00-20.00

9.00-12.00
Помощник начальника - 
руководитель группы 
по работе с личным 
составом

СОлОматОВ
Сергей

анатольевич

Вторник, 1.07.2014, 
8.06.2014, 15.07.2014,

22.06.2014, 29.07.2014.
Суббота, 26.07.2014

9.00-11.00

9.00-12.00
Заместитель начальника 
полиции (по оперативной 
работе)

пилицыН 
Сергей 

Владимирович

Четверг, 
3.07.2014, 10.07.2014, 
17.07.2014, 24.07.2014, 

31.07.2014

18.00-20.00

Заместитель начальника 
полиции по охране 
общественного порядка

иВашеВСКий
александр 

Николаевич

Среда, 
2.07.2014, 9.07.2014, 

16.07.2014, 23.07.2014, 
30.07.2014

9.00-11.00

Начальник отдела 
государственной инспекции 
безопасности дорожного 
движения

маКарОВСКий
андрей

Валентинович

Среда, 
2.07.2014, 9.07.2014, 

16.07.2014, 23.07.2014, 
30.07.2014

14.00-15.00

Начальник отделения 
участковых уполномоченных 
полиции и по делам 
несовершеннолетних

СОрОКОумОВ
 александр 
Николаевич

Пятница, 
4.07.2014, 11.07.2014, 
18.07.2014, 25.07.2014

9.00-11.00,
18.00-20.00

Дежурной частью отдела граждане принимаются круглосуточно.
Запись на прием к руководству мО мВД россии «Верховажский» 

с 9.00 до 17.00 по телефону 8(81759) 2-13-23, телефон доверия 
8(81759)2-18-22.

Объявления

Объявления

♦Вакансии

♦требуется повар в кафе 
«арарат».  8-921-834-83-86

♦требуются работники на 
циркулярку, з\п сдельная, 
пьющих не беспокоить. 
8-921-682-27-75

♦В ООО «Верховажьелес» 
требуются водители на 
перевозку сортиментов, 
оплата сдельная, полный 
соцпакет. тел.для справок  
8-921-126-32-80

♦продам-куплю
♦продам баню 3 х 3, вынос 
3х3, стропиловка.  
8-817-59-44-1-59

♦продам трехкомнатную 
квартиру. 8-953-508-20-21 

♦продам четырехкомнатную 
благоустроенную квартиру  
в панельном доме.   
+7-921-232-05-38  

♦продается дом в 
Верховажье.  8-921-065-44-98 

♦продаю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру,
♦2 лоджии, цена 
договорная. 8-921-237-54-27 

♦ продам 2-комнатную 
благоустроенную квартиру.
♦8-953-506-43-83 

♦продам 3-комнатную 
квартиру в 8-квартирном 
доме.  8-960-291-61-65 

♦продам шкоду Фабия, 2009 
г.в., август, оранжево-
красная, в отличном 
состоянии.  8-911-526-26-28,  
8-921-129-77-38 

♦продаем ВаЗ-21043, 2002 
года выпуска. 8-931-502-14-64 

♦продам ладу-приору,  
2008 г.в. 8-964-303-85-38 

♦продаю ВаЗ-21074, 
состояние хорошее.   
8-951-730-96-53  

♦продам а/м Нива ВаЗ-
321213, 80 т.р., вложений не 
требует.  8-931-505-05-69 

♦Срочно продам «Форд-
транзит», 2001г., двигатель 
2,4, г/пассажирский, R-16, 
подогрев двигателя, таймер. 
8-921-821-92-42 

♦трактор т-25 а. 8-921-298-83-74 

♦продам лошадь.   
+7-911-507-98-71

♦Куплю б/у диски: маЗ, 
КамаЗ, урал.  
♦8-921-819-84-07

Требуется продавец  
в магазин запчастей, 
желательно мужчина, 
обучение на рабочем 
месте. 8-921-535-34-38

В кафетерий «Оранжевое 
настроение» 

на постоянную работу 
требуется повар с опытом 

работы. Т. 2-13-73 

♦разное
♦Отдадим щенка лайки в 
добрые руки, звонить  
8-951-738-63-98, после 14.00 

♦Сниму однокомнатную 
благоустроенную квартиру  
с правом выкупа.  
8-921-826-31-98 

♦Сниму квартиру  
на длительный срок.   
8-953-523-98-28 

♦Сниму квартиру. 
8-921-830-69-81

♦Бетонные работы. 
8-921-232-65-43

♦Железные двери  
от 3500 рублей.
8-921-069-78-62

♦перекроем крышу, зальем 
фундамент.  
 8-921-826-34-51,  
8-921-067-57-19.

♦Отделка фасадов домов 
декоративной штукатуркой. 
1,2,3-ярусные потолки . 
8-921-826-34-51,  
8-921-067-57-19.

Официально

Комитет по управлению имуществом Верховажско-
го муниципального района принимает заявки на пре-
доставление земельных участков:

- земельный участок ориентировочной площадью  1500 кв.м  
по адресу: Верховажский с/с, с.Верховажье, ул.Новаторов 
– для индивидуального жилищного строительства, участок 
предоставляется на праве аренды;

- земельный участок ориентировочной площадью  40000 
кв.м  по адресу: Морозовский с/с, д.Мокиевская – для сель-
скохозяйственного использования, участок предоставляет-
ся на праве аренды.

Заявки принимаются в течение месяца со дня опублико-
вания по адресу: село Верховажье, ул.Стебенева, 30, каби-
нет 25.
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